ECONOMÍA

NUESTRAS EMPRESAS

Tallers Master, líderes en tacógrafos

ORIOL SERRA

on 40 años de historia a sus espaldas, Tallers Master es la empresa más importante de España en cuanto a la instalación de tacógrafos, los aparatos que sirven para medir la velocidad y las horas durante las que ha estado en marcha un vehículo, y de esta manera asegurarse de que los profesionales del transporte respetan los límites de velocidad y que realizan los descansos obligatorios. Pero su actividad no se reduce únicamente a este campo. Tallers Master también se dedica a instalar, montar, reparar y conservar sistemas como los de aire acondicionado y climatizado, calefacciones, limitadores de velocidad, engrasadores automáticos, taxímetros, odómetros, instrumentación, programación de velocidad, termógrafos, instalaciones ADR-TPC, especiales para materias peligrosas, gestión de flotas o vehículos o medidores de consumo, entre otros.

Todos estos servicios están destinados tanto a turismos como a vehículos industriales y autocares. Actualmente, su mercado abarca todo el Vallès Oriental, pero es un referente también más allá de los límites de esta comarca. En su cartera de clientes figuran nombres tan conocidos y respetados del mundo de la automoción como, entre otros, Man. Volvo o Mercedes.

LA HISTORIA

Los orígenes de Tallers Master, como los de muchos talleres de Granollers y sus cercanías, hay que buscarlos en el emblemático garage granollerense Baulenas, "el padre de muchos de nosotros", como lo define el actual gerente de Tallers Master, Albert Mas. Fue precisamente su padre, Josep Mas, hasta entonces empleado de Baulenas, quien abrió en 1954 un pequeño taller en Les Franqueses y dio inicio a un negocio que iría creciendo con el paso de los años. En aquel momento, Mas contaba con un socio, también ex-empleado de Baulenas, Josep Terricabras. Fue de la combinación de sus respectivos apellidos de donde salió el nombre de la empresa. Se trata de una "denominación comercial", como matiza Albert Mas, dado que "el nombre real de la empresa es Josep Mas, S.L.".



En aquel momento la empresa solamente se dedicaba a efectuar reparaciones de equipos eléctricos, tanto en vehículos como en empresas de la zona, algunas de ellas tan conocidas como la antigua Camp (actualmente Reckitt Benckiser) o la anteriormente mencionada Baulenas. Esta fue la única actividad de Tallers Master durante muchos años. Pero todo cambió en 1975, con la entrada de Albert Mas. El actual responsable de la compañía decidió expandir el potencial de Tallers Master haciéndola evolucionar. Lo hizo mediante la "especialización en cosas concretas"

Para lograrlo, Mas participó en varios cursos de Inyección Electrónica, Climatización e Instalación de Aire Acondicionado, entre otros, algunos de ellos en el extranjero. Mientras aprendía estas especialidades, observó que "en los cursos de Inyección Electrónica había mucha gente", mientras que "en los otros éramos pocos". De esta manera, vio que el futuro de su empresa pasaba por especializarse en aquello que pocos

ofrecían, y se decantó por las instalaciones de aire acondicionado y, especialmente, la climatización, todo ello aplicado al mundo de la automoción. La empresa experimentó un gran crecimiento, y pronto sus responsables observaron que "incluso los talleres que había a nuestro alrededor nos traían trabajo a nosotros".

El otro momento clave para Tallers Master llegó cuando comenzó a instalar tacógrafos en los vehículos. Corría el año 1984, y mediante un acuerdo con la firma alemana Kienzle, que actualmente pertenece a Siemens, Tallers Master comenzó a trabajar en la que a la larga ha acabado siendo una de sus principales especialidades. Posteriormente, la empresa empezaría también a trabajar con limitadores de velocidad y taxímetros.

PREMIOS Y RECONOCIMIENTOS

Ya en 1998, el entonces conseller de Industria de la Genera-

LOS OBJETIVOS

El futuro más inmediato depara para Tallers Master un cambio de ubicación. Durante el próximo mes de abril, la empresa abandonará sus instalaciones de toda la vida en la carretera de Ribes, y se moverá justo al lado del río Congost. Allí dispondrá de una superficie de 2000 metros cuadrados, la mitad de los cuales se destinarán al taller. El resto servirán como zona de aparcamiento, "lo que nos faltaba" en la actual sede, como explica Albert Mas. En estos momentos, ésta es la principal preocupación de los responsables de la empresa. Pero además, ya se contemplan objetivos como la futura entrada en el mercado de sistemas de engrase centralizado para maquinaria de obras públicas o en el de los tacógrafos digitales, que entrarán en funcionamiento en breve y tendrán como objetivo evitar las manipulaciones a las que los actuales tacógrafos son sometidos por parte de conductores o empresarios con el objetivo de burlar la ley.

litat, Antoni Subirà, entregó a Josep Mas el premio honorífico al Mejor Empresario. Más recientemente, concretamente este mismo mes, Tallers Master ha sido galardonada con el título de Taller Ejemplar 2004 dentro de la convocatoria Personajes de la Postventa, de la revista técnica del ámbito de la automoción Talleres en Comunicación. El propio Josep Mas se encargó de recoger el premio, que le fue entregado en Barcelona por el director general de Sie-mens VDO Automotive, Eduardo González, y el responsable de la sucursal catalana de esta compañía, Francesc Vi-

En el Dakar

T allers Master también trabaja en la preparación de vehículos de competición. Desde hace 14 años, se dedica a preparar vehículos que participan en el rally París-Dakar. Este año, concretamente, ha preparado 12 camiones de soporte técnico de los equipos Ep-

silon Red Raiders y Tibau Team. Además, el jefe de taller de Master, **Agustí Campa**, participa en la competición desde 1996. En todas las ediciones en las que ha participado ha acabado entre las diez primeras posiciones en la categoría de camiones.